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完善的城市服务
让市民幸福感与日俱增

办理业务“最多跑一次”甚至“一次都不

跑”；全市域范围内实现村村通公交；龙泉、庆

元、遂昌、松阳迎来了铁路时代。这些年来，更

加完善的城市服务功能和基础设施建设，让全

市人民感受到了切实的幸福感。

“早上提交申请，下午资金就到账了，不用

专门跑到办事大厅，真是太方便了！”近日，刚刚

提取公积金用于租房的市民徐蕾开心地说。

去年，市住房公积金管理中心对业务系统

进行迭代升级，由原来的人工审批变成智能审

批，进一步提升了缴存职工的办事体验。

徐蕾说，业务系统开发之前，提取公积金需

要带着自己的身份证、银行卡、结婚证，先到商会

大厦二楼办理无房产登记，取得无房产证明后才

能去市住房公积金管理中心办理相关业务。“现

在系统可以自动辨别个人房产信息，无需办理任

何材料，也不用专门跑到住房公积金管理中心。”

“利用午休的时间在手机上就能把业务办

好，而且是‘秒办理秒到账’。”徐蕾说。

随着第一辆城乡公交车驶进莲都区仙渡乡

董弄行政村鲍店自然村，村民一片欢欣鼓舞，大

家争先乘坐首趟班车。

过去，由于公交“村村通”只能到达行政村，

而鲍店村距离董弄行政村有 5 公里路程，村民

想要外出，就要先走 5里路。

“村里的公路建成已经有 20 多年了，但一

直没有通公交车。随着年龄增长，外出越来越

困难。”71 岁的鲍店村村民李法勇说，有时候想

去乡里理个发、买点东西，都心有余而力不足，

村里人都盼着公交车能通到村里来，“现在通车

了，我们等了 20多年的‘通车梦’终于圆了。”

在丽水的乡间道路上，城乡公交车往来穿

行，载着村民去市区探亲访友、工作生活，也把

更多的游客带进了丽水的花园乡村，这正是丽

水推进城乡公交一体化工作的生动缩影。

开通运营近一年，衢宁铁路迎来了浙江段

货运业务，这让当地企业主倍感振奋。

“以前公路运输成本高，一吨砂石料的运输

费用要 100元，开通铁路货运后，每吨的运费也

就 40元。运输成本大大降低，对于我们企业来

说，无疑是个利好消息。”浙江万福贸易有限公

司是松阳一家主营砂石料的企业，该公司总经

理蔡泽坤说，一天时间里，一千多吨砂石料就能

被运送到杭州，最终用于亚运会配套工程建设，

相较之前的运输方式，一趟就能节省运费 7 万

余元。

竞争力渐增
不断吸引人才来丽就业创业

市第五次党代会报告提出，一座区域增长

极城市，一定是拥抱青年的城市，也一定是洋溢

着青春活力的城市。随着竞争力的不断增强，

丽水吸引了许多青年，他们成为了丽水蓬勃发

展的新生力量。

从上海电力大学研究生毕业不久，李贞就

做出了来丽水就业的决定。“我是被丽水的芯片

产业吸引而来。”怀揣着芯片制造梦想的李贞，

希望与一样年轻的浙江珏芯微电子有限公司一

同成长。

浙江珏芯微电子有限公司成立于 2019年 6
月，是首个签约落户丽水经济技术开发区的半

导体企业。在这家国内少有的从原材料制造到

芯片制造都依靠自身科研实力的民营企业里，

本、硕、博研发人员的平均年龄不到 30岁。

得益于我市的人才安居政策，到丽水刚满

一年的李贞已在市区购得一套房。没有了后顾

之忧，也更让他专注地享受工作和生活。最让

他开心的是，从市区到丽水经开区，上班骑车只

需半个小时，“这样自在的城市距离，让我感到

非常满足。”

“95 后”莲都小伙陈焱，有着多年的健身经

验，曾是上海一位健身教练。2020 年，他回到

家乡和朋友们创业开了一家“与众不同”的健身

房，培育消费新模式，引领品质新生活。

“创业初期，我们申请了低息大学生创业贷

款。”陈焱说，丽水一系列支持大学生自主创业

的政策，助力了健身房的发展，“只要健身房健

康运营，就能争取到政府补助，这也给了我们充

足的信心。”

陈焱说，未来他们想要在丽水开更多的分

店，一些与运动相关的其他类型场馆也在规划

当中，“我们想传递给大家健康生活的理念，让

更多人享受健身乐趣。”

作为全国著名侨乡，我市常态化举行的侨

博会，也为许多人带来了全球商机。

在去年的侨博会上，罗萨露拉酒庄负责人

周勇斩获了 800 多万元的交易订单，如此丰硕

的成果让他喜出望外。

“相比往年，今年的专业客户更多，大部分

意向客人都能成功完成每笔订单，质量非常

高。”周勇表示，侨博会受到了社会各界的广泛

关注和参展商、采购商热烈响应。

“以侨博会为契机，争取获得更多的进口商

品代理权，打出更多的‘拳头产品’，让青田洋货

的竞争力更强。”周勇说。

让司法公正
直抵百姓心间

“想不到你们还回访我，想不到没钱也能

打赢官司，我在丽水真的感受到了法院的公

正。”外地来丽打工的李女士，尝试通过“司法

公正在线”应用给法院留言，很快，她的意见

得到了反馈，诉请也得到了充分的保障。

李女士的“意见”和“评价”均通过“司法公

正在线”应用穿透直达到法院领导的后台系

统，这是丽水法院把评判“表决器”交到老百姓

手中的一项数字化改革实践，也是丽水法院开

展司法公正感受度提升工程中的一项重要举

措。

近年来，丽水法院紧紧围绕“努力让人民群

众在每一个司法案件中感受到公平正义”目标

工作，聚焦服务保障建设“重要窗口”和共同富

裕美好社会山区样板的新使命，在推动办案最

公、用时最少、老百姓司法获得感最强成为丽水

法院最鲜明标识的道路上不断前进。

“我在办案中最大的改变是理念思路的变

化，过去更注重案结，关注程序到位，现在会更

多考虑如何事了人和，会为案件后续多想一

步，争取用最少的程序和成本为老百姓化解纠

纷。”这是丽水中院陈俊明法官坦言自己在司

法公正感受度提升工程实施半年来的最大转

变。

一起标的额不高，但双方情绪比较对立的

二审民事案件，在他的不断沟通和努力下，双方

当事人握手言和，不仅做到“案结”，更做到了

“事了人和”。

“陈金英的诚信故事让我认识到不管再苦

再难，也要还清债务。这次债务结清，不但修复

了我的个人信用，更找回了朋友的情谊。”这是

不久前，在丽水中院开展的先“礼”后“兵”专项

执行行动的现场，被执行人郑某通过教育引导，

当场联系杨某表达还款意愿。

行动期间，丽水中院特邀 81 岁再创业、用

十年时间还清 2077 万元债务的“诚信奶奶”陈

金英走进法院，通过 130个“共享法庭”为 978名

被执行人讲述自己践诺守信的故事，以榜样力

量教育引导被执行人主动履行债务，弘扬城市

守信的良好风尚。

司法公正感受度提供工程开展以来，全市

法院服判息诉率 91.78%，居全省各地区排名第

一，也意味着更多的案件裁判和纠纷处理得到

了法律认同、社会认同和情理认同。

记者 刘烨恒 杨潇

市两会召开，市民热议身边变化

生活在丽水，幸福有质感

目前，丽水正在建设诗

画浙江大花园最美核心区，

成为全省新发展格局中的新

增长极，成为共同富裕美好

社会山区样板。随着综合竞

争力逐渐增强，如今的丽水，

给市民带来了越来越多的幸

福感。

在衢宁铁路庆元站在衢宁铁路庆元站，，乘客正准备上车乘客正准备上车。。


